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Junta de acreedores rechaza nueva prórroga pedida

Ahora deberán sondear a otros empresarios interesadosy
eventualmente definir un nuevo precio mínimo de venta

Empresa mexicana
ya no compraría la
conservera Pentzke

Fotografías monocromáticas de huesos de animales:
Artista ‘Karo Matsumoto’ y su Fotografía
Experimental ya en el CIEM Aconcagua
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NAVIDAD SIN PAZ NI SALARIOS.- Este viernes un grupo de trabajadores de la empresa
DK, encargada de mantener las áreas verdes de San Felipe, decidió manifestarse porque
simplemente no les habían pagado sus sueldos correspondientes al mes de noviembre.
Ellos se juntaron en la intersección de Avenida Chacabuco con Coimas, desde donde
marcharon hasta el frontis de la Municipalidad de San Felipe porque desde la empresa le
decían que no habían depositado el dinero. El alcalde (S) Christian Beals por su parte
aseguró que el Municipio está al día con la consesionaria.
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En el bandejón de Av. Yungay:
Dos Ferias navideñas
alegran el corazón de
los chicos y grandes

 Pág. 7

SANTA MARÍA
Inauguran la nueva
Residencia de Vida
Familiar del Sename
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CALLE LARGA
Bomberos agradece el
apoyo de la comunidad
en Campaña de la Luca
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Fue su mejor presentación:
El Uní Uní vence 2 a 1
a Deportes Copiapó y
queda casi en la cima
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LOS ANDES
Casi $600 millones en
mejoras para Hospital
San Juan de Dios
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PUTAENDO
Internos atenderán las
ventas en su panadería
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OS7 Carabineros dio el golpe:
Cae pareja vendiendo
droga a adictos de Sta.
María y San Esteban
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Jerson Mariano Arias

El Pucón del eclipse

Helmut Kauffmann Chivano.
Dr. en Teología- Magíster en Liderazgo Pedagógico.

GAFA para el Universo virtual

GAFA es uno de los
acrónimos de moda. Es uti-
lizado de manera habitual
para hacer referencia a las
cuatro grandes compañías
tecnológicas: Google, Amazon, Facebook
y Apple. De las cuatro yo
utilizo más Google para in-
vestigar diversos tópicos de
actualidad y Facebook, más
de 5.000 amigos virtuales
para entrar en contacto con
likes y dislikes, los cuales no
estoy en contacto físico hace
mucho tiempo. En forma
muy resumida, amplío in-
formación breve sobre estos
cuatro gigantes de Internet.

Google es la página
web más popular del mun-
do y el motor de búsqueda
más utilizado a nivel mun-
dial. Se trata de una organi-
zación multinacional, que
gira en torno al sitio de bús-
queda de la empresa. Otras
empresas de Google inclu-
yen análisis de búsquedas
en Internet, computación
en Nube, tecnologías de pu-
blicidad, aplicaciones Web,
navegador y desarrollo del
sistema operativo. Según la
compañía, el nombre deri-
va de la palabra googol, que
refleja la ‘misión’ de sus fun-
dadores «para organizar
una cantidad aparente-
mente infinita de informa-
ción en la Web».

Googol es el nombre de
un número creado por Mil-
ton Sirrota a los nueve
años de edad, sobrino del
matemático Edward Kas-
ner; se trata de un uno se-
guido de cien ceros, o lo que
es lo mismo, en notación
científica, uno por diez a la
cien. Amazon.com, es una
compañía estadounidense
de comercio electrónico con
sede en Seattle, Washing-
ton. Fue una de las prime-
ras grandes compañías en
vender libros a través de
Internet. Jeffrey Bezos de
34 años de edad, la fundó en
1995, en Seattle
a Amazon.com, un comer-
cio de libros por Internet,
pasando la pandemia yo
viajo a Santiago a ver libros
antiguos a San Diego, sin

Muchos han viajado
raudos en autos moder-
nos, otros aterrizan en el
aeropuerto de Pucón. To-
dos sorprendidos por la
belleza de ese paisaje ini-
gualable. Pucón es hoy un
centro de turismo exqui-
sito. Ahora cuesta llegar a
él -no por los malos cami-
nos- es por los ‘tacos’ ki-
lométricos que en verano
demoran el paso.

En 1967 conocí Pucón.
Fui llamado para actuar
en un filme. La estadía
programada fue de 30
días. Pucón era otro, sin
duda. Desde Temuco, ins-
talado en una micro rural,
de esas en que se cargaba
en su parrilla pequeños
animales, sacos con de
todo, el viaje tuvo una
duración de cinco horas
por caminos  ripiados,
irregular en su trazo, con
frecuentes paradas en-
frente de las casas de los
campesinos. Eso era lo
normal. Eso que no tiene
nada que ver con lo que
hoy existe.

Me incorporé al equi-
po de Chile Films en el

Hotel Gudenschwager, regi-
do por un alemán tosco y su
familia, hacedores de los
más ricos kuchen, creadores
de un hotel familiar muy
acogedor. Amplia casona de
madera y tres pisos, tran-
quila y  hacendosa. Las ‘lo-
caciones’ (lugar donde se fil-
ma) estaban kilómetros
más adentro en la cordille-
ra, junto al Río Trancura,
que es un torrente indoma-
ble y sonoro.

Durante las pocas horas
libres paseábamos junto a
Bellet (jefe de sonido) por
la antigua Península, salva-
je, libre de seres humanos,
pero no de pájaros y anima-
les salvajes. El lago acompa-
ñaba siempre con el rumor
de sus embates sobre las
playas. Maravilloso. Hoy,
esa península es un conjun-
to de edificios con muchos
departamentos para turis-
tas, los senderos naturales
fueron ultrajados por el pa-
vimento. Las calles puconi-
nas, antes cubiertas con las
cenizas de las erupciones
volcánicas y la piedrecilla
plomiza, son ahora ‘buleva-
res’ atestados por los tran-

seúntes veraniegos. Las
mujeres conscientes de su
belleza y capacidad econó-
mica despliegan en su ele-
gante tranco la superioridad
de su condición. Las noches,
antes propiedad de aves
nocturnas, ladridos de pe-
rros caseros, ruidos de ha-
chas cortando la leña para
el fogón son hoy para el rui-
doso andar de las motos y
para el ruido constante de
las discoteques.

No hay comparación,
pensará usted. Así es. No se
sabe si para bien o para mal;
lo cierto es que el tiempo lo
cambia todo. Yo mismo no
me reconozco al verme hoy
en aquellas escenas filma-
das.

Debo imaginar que en
estos días Pucón se ha lle-
nado de telescopios y lentes
especiales para ver lo que
esos montes han visto tan-
tas veces. Captar el reflejo
en las aguas del lago que
han sido su espejo por mi-
lenios. Somos tan peque-
ños, casi invisibles en el uni-
verso; pero tenemos una
fuerza enorme para cambiar
las cosas.

IVA y muy baratos.
Facebook es una red so-

cial que fue creada para poder
mantener en contacto a per-
sonas, y que éstos pudieran
compartir información, noti-
cias y contenidos audiovisua-
les con sus propios amigos y
familiares. Es uno de los ca-
nales digitales más conocidos
por todos los usuarios que na-
vegan hoy en día por Internet.
De hecho, según los estudios
que se han realizado en el úl-
timo año, tras Whatsapp
es la segunda red social
más utilizada en España.
En ella puede registrarse todo
tipo de usuarios: personas fí-
sicas, empresas, o grandes
marcas, para estar en contac-
to unas con otras y poder así
compartir contenido. La idea
principal de Zuckerberg era
crear una nueva forma de co-
municarse día a día con los es-
tudiantes de la universidad,
aunque en muy poco tiempo
se abrió para todos aquellos
que tuvieran correo electróni-
co.

Apple Inc. es una com-
pañia multinacional de gran
tamaño y costo, fundada
por el fallecido Steve
Jobs en la que se diseñan
Software y equipos de alta
tecnología que van dirigidos
a todo el mundo y son de
increíble aceptación. Apple
Computer, como se llamó
en sus inicios, se fundó en
el garaje de la casa de los
padres adoptivos de Jobs,
quien fue en vida el genio
creador e inventor de todo
lo que conocemos en la ac-
tualidad con patente Apple.
Estos son algunos de los
productos producidos por
Apple para el nuevo
milenio: iMac, una compu-
tadora de líneas redondas y
colores vivos condensada
toda en el monitor. La
familia iPod, unos novedo-
sos reproductores de músi-
ca totalmente portátiles que
generan la mejor experien-
cia musical
y calidad de sonido del
mundo. El iPhone, el pri-
mer teléfono de la marca
que ya cuenta con cuatro

generaciones de puro éxito,
los cuales se caracterizan
por su pantalla táctil de alto
rendimiento. Macbook,
son las laptops de Apple que
distribuye con su propio sis-
tema operativo, el Mac OS.
El iPad, la primera tablet
del mundo que revoluciona
el mercado de la tecnología
y cambia por completo la
forma de ver la vida, crean-
do nuevos comercios y am-
plias posibilidades de creci-
miento. Durante los últimos
años, estas empresas han
establecido un nuevo están-
dar en la gestión de los
clientes y su experiencia de
fidelización de clientes, no
de cuantos vienen, si no de
cuántos vuelven, que ya ha
sido adoptado por otras
compañías de éxito como
Netflix o Airbnb. La forma
de entender al cliente de
los GAFA se basa en eli-
minar uno de los crite-
rios tradicionales a la
hora de clasificar al
consumidor: el hecho
de si pagan o no.

Una vez superada esta
segmentación, es posible ha-
cer realidad la noción de ‘lle-
var los servicios a tantas per-
sonas como sea posible’, con-
cepción con la que
los GAFA han transformado
la forma de entender la gene-
ración de negocio. Esta deja
de basarse únicamente en la
facturación para dejar paso al
compromiso con el cliente.
Un cambio que no sólo supo-
ne una nueva tendencia en el
mundo del marketing y las
ventas, sino que también crea
nuevas expectativas entre los
consumidores.

La innovación empresa-
rial, una obligación en la era
de los GAFA. El nuevo están-
dar que los GAFA han crea-
do en la mente de los consu-
midores hace que el modelo
de estas empresas no sólo
sea considerado como un
caso de éxito que otros ne-
gocios deben imitar, sino
que crea en las organizacio-
nes la necesidad de innovar.
Pongamos en movimiento
nuestro diario ahora ya.
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Se cae venta de Conservera Pentzke a empresa mexicana

Eduardo Herrera Faúndez, abogado de un grupo de extra-
bajadores de Conservera Pentzke.

Como lamentable cali-
ficó el abogado Eduardo
Herrera Faúndez, que
representa a un grupo de
extrabajadores, la caída
en la venta de la emblemá-
tica Conservera Pentzke a
una empresa mexicana.
Ahora deberán sondear a
dos oferentes que estaban
interesados. El motivo
principal fue que la Junta
de Acreedores no aceptó
una nueva prórroga, te-
niendo en cuenta que ya
habían solicitado una an-
teriormente.

En conversación con
nuestro medio, fue el pro-
pio abogado Eduardo He-
rrera quien confirmó esta
lamentable noticia como la
calificó él, porque era una
importante fuente de tra-
bajo para el Valle de Acon-
cagua.

INESPERADO REVÉS
Unos 20 millones de dó-

lares era lo que la empresa
mexicana iba a pagar por
Conservera Pentzke.

«La venta en los térmi-
nos que estábamos conver-
sando la última vez, lamen-
tablemente se cayó porque
el comprador, este consor-
cio mexicano, no llegó con
el dinero, pidió una prórro-
ga al liquidador, se la con-
cedieron y ahora pidió una
nueva prórroga. Y en esta
nueva prórroga el liquida-
dor citó a una nueva junta
extraordinaria de acreedo-
res, se votó la solicitud y fue
rechazada», señaló el abo-
gado Herrera.

- ¿Algún motivo que
se haya conocido de
algo?

- No, no, el rechazo de
los acreedores que tenían

más porcentaje no fue seña-
lado una causal en particu-
lar, simplemente algunos
acreedores que hablaron ahí
indicaron que no era creíble
lo que estaba sucediendo y
optaron por seguir avanzan-
do con el proceso y ya des-
echando esta posible com-
pra que estaba para el día
15.

- ¿O sea la empresa
mexicana no va más?

- En los términos de la
compra actual, claro no va
más. Ahora el liquidador va
a tener que revisar la situa-
ción de otros posibles com-
pradores que ingresaron
manifestando su opinión,
su opción, su deseo de po-
der comprar, ver si tienen o
no tienen capacidad para
comprar, y nos citará a una
nueva junta de acreedores
para informarnos y votar

qué vamos a hacer en el fu-
turo con las plantas.

- ¿Qué opinión le
merece esto, abogado?

- Es lamentable, es muy
lamentable, es triste para el
Valle creo yo, es triste para
los trabajadores que esta-
ban esperando recibir luego
sus dineros. Es un tema que
se ha ido dilatando, pero yo
creo que más que nada para
el Valle, son fuentes de tra-
bajo que no tienen la posi-
bilidad de reactivar alguna
empresa en la zona. Siem-
pre es bueno que las empre-
sas lleguen y no que se va-
yan, en este caso tenemos
paralizada esta conservera,
que es tan grande, por el es-
pacio de un año.

- ¿La Carta Gantt que
viene ahora o el recorri-
do?

- El recorrido sería espe-
rar estas tratativas del liqui-
dador con los otros dos ofe-
rentes, ver si hay alguna re-
acción por parte del consor-
cio, si el consorcio llega con
los dineros, los Vale Vista,
me imagino que el liquida-
dor nos va a citar a una nue-
va junta y decirnos: «miren,
están los Vale Vista, es tal el
precio de la compra, ¿acep-
tamos vender?», si la junta
dice que sí, se venderá.

- Pero es raro todo,
porque usted en su mo-
mento dijo que se había
desprendido el dinero
del patrimonio de la
empresa mexicana

- No, yo dije que al mo-
mento de la firma el dinero
se desprende con los Vale

Vista, pero ellos no tenían
los Vales Vista al momento
que hicieron la oferta; es un
tema la oferta, decir «yo les
quiero comprar en estas
condiciones», el paso si-
guiente era firmar la escri-
tura, a la firma de la escri-
tura tenían que llegar con
los Vales Vista.

- Abogado, puede
aclarar la importancia
que reviste tener los
Vale Vista, porque eso
significa que la plata
está depositada

- Exactamente, está de-
positada en el banco, ya la
plata no es mía, es del banco
y el banco la entregará al que
es dueño del Vale Vista.

- ¿Se desvaloriza la
empresa con esto o no?

- Ojala que no, pero
siempre que una oferta de
venta no se hace por el pre-
cio definido, significa que
está muy cara.

- ¿O sea, alguien pue-
de llegar con la mitad y

poder comprarla en el
fondo?

- No, todavía no porque
primero la junta tiene que
decidir cuál es el precio mí-
nimo de venta.

- Ahora para reiterar
y finalizar, ¿se esperan
oferentes nuevos en el
fondo?

- Se esperan oferentes
nuevos y las conversaciones
que el liquidador haga con
respecto a dos personas que
habían hecho ofertas.

- ¿Son chilenos?
- Desconozco quienes

son, da la impresión que
una es nacional.

- ¿Qué se le dice a los
trabajadores, pacien-
cia, seguir esperando?

- Lamentablemente lo
que queda es poder esperar.

- ¿Ya les comunicó
usted a ellos esta situa-
ción?

- Sí, hay un grupo de
WhatsApp y se les informó
esta situación.
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EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile



44444 EL TRABAJO  Lunes 14 de Diciembre de 2020CRÓNICA

Municipio asume como Organismo Colaborador Acreditado:

Inauguran nueva residencia de vida familiar del Sename

Autoridades e invitados al hito inaugural de la residencia durante el tradicional corte de cinta.

Con la finalidad de asegurar una atención personalizada, la casa acogerá a un máximo de
doce adolescentes entre 14 y 18 años de edad.

Alcalde Claudio Zurita, junto a director regional de Sename Rachid Alay y directora del
establecimiento María José Lazcano, inauguraron las dependencias.

SANTA MARÍA.- Con
una pequeña ceremonia en-
cabezada por el director re-
gional del Servicio Nacional
de Menores (Sename) de
Valparaíso, Rachid Alay, y
el alcalde de Santa María,
Claudio Zurita, se dio por
inaugurada la nueva Resi-
dencia de Vida Familiar
para Adolescentes, que es-
tará bajo la administración
del Municipio de dicha co-
muna, como Organismo
Colaborador Acreditado
(OCA) del Sename.

Esta residencia corres-
ponde a la primera de estas
características en la Región
de Valparaíso, con un mo-
delo técnico de baja cober-
tura, orientado a una aten-
ción especializada, en un
ambiente que se acerque lo
más posible un espacio fa-
miliar y que permita gene-
rar las condiciones necesa-
rias para posibilitar víncu-
los sanos y seguros para los
adolescentes. En este caso,
la casa acogerá a un máxi-

mo de doce adolescentes, de
entre 14 y 18 años de edad,
priorizando la atención de
aquellos que sean de la zona
de Aconcagua.

Según explicó el director
regional del Sename, Rachid
Alay, «la mayor particula-
ridad de esta residencia dice
relación con la activa parti-
cipación del municipio de
Santa María, quien se pre-
sentó y adjudicó el proyec-
to, lo que da cuenta del com-
promiso por establecer un
nueva forma de abordar los
problemas de la infancia
más vulnerada dentro de los
espacios locales. Esto parte
por generar los procesos ne-
cesarios de inclusión comu-
nitaria, en el entendido que
es la sociedad la principal
responsable y garante de
restituir los derechos de los
niños, niñas y adolescentes.
Esperamos que esta expe-
riencia incentive y motive a
otros municipios a partici-
par de estas instancias», fi-
nalizó Alay.

Por su parte la directora
nacional del Sename, Ro-
sario Martínez, saludó y
dio la bienvenida a la Mu-
nicipalidad de Santa María
como Organismo Colabora-
dor del Sename, «es un or-
gullo que comiencen a for-

mar parte de la red de nues-
tro servicio, más aún con la
inauguración de esta nue-
va residencia de vida fami-
liar que contará una aten-
ción mucho más personali-
zada, análoga a nuestras
residencias familiares».

En tanto el alcalde Clau-
dio Zurita, destacó que «es-
tamos felices de estar inau-

gurando esta casa, un pro-
yecto piloto a nivel regio-
nal, donde el municipio se
alianza con Sename para
proteger a los niños. Tene-
mos un Staff de profesiona-
les trabajando en este pro-
yecto nuevo, en una casa
espectacular, y estamos
convencidos que esto es lo
que se merecen nuestros

niños; creemos que en un
entorno así, seguro, de ca-
lidad y donde van a estar
protegidos, van a poder sa-
lir adelante, así que nues-
tro municipio se pone a dis-
posición de ellos, salud,
educación, social, seguri-
dad, todos nuestros esta-
mentos para brindarles lo
que necesitan».
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Alcalde Beals asegura que Municipio está al día:

A trabajadores de áreas verdes no les han pagado sueldo de noviembre

Los trabajadores reunidos después de conversar con el alcalde Christian Beals Campos.

Los trabajadores protestando frente a la Municipalidad de San Felipe, aseguraron estar
cansados de ser tramitados por su empleador.

Este viernes un grupo de
trabajadores de la empresa
‘DK’, encargada de mante-
ner las áreas verdes de San
Felipe, decidió manifestar-
se porque simplemente no
les habían pagado sus suel-
dos correspondientes al
mes de noviembre. Ellos se
juntaron en la intersección
de Avenida Chacabuco con
Coimas, desde donde mar-
charon hasta el frontis de la
Municipalidad de San Feli-
pe porque desde la empre-
sa les decían que no habían
depositado el dinero.

Miguel Ortiz, presi-
dente del sindicato de los
trabajadores, explicó los
motivos de la paralización a
nuestro medio. «Estamos
acá porque el Municipio no
ha dado ninguna respues-

ta y obviamente la empre-
sa tampoco ha dado algu-
na respuesta. Nosotros to-
mamos la decisión de irnos
a paro porque ya fue la
gota que rebalsó el vaso. No
se nos respeta como traba-
jadores, la empresa no da
ninguna solución, el Muni-
cipio se lava las manos, en-
tonces ya es la gota que re-
balsó el vaso. Nosotros
igual necesitamos nuestro
dinero que ya fue ganado,
el Municipio dice que ya en-
tregó el dinero para que la
empresa pagara, nos con-
tactamos con los jefes de la
empresa DK acá, y dice el
dueño de la empresa que el
Municipio todavía no le ha
entregado la plata, enton-
ces se tiran la pelota unos
con otros. Vinimos acá a

hablar con el alcalde subro-
gante para ver si nos da al-
guna solución, porque su-
puestamente dicen que
para hoy (viernes), no va a
estar la plata para maña-
na (sábado), tampoco, en-
tonces nosotros no pode-
mos estar sin nuestros dine-
ros, porque no se nos da ni
suple, se nos paga una vez
en el mes. Yo encuentro que
es mucho esperar 40 días y
más, porque el mes pasado
se nos pagó el día 20, ó sea
esperamos casi 60 días
para que se nos pagara. Yo
encuentro que es una falta
de respeto y una burla
como trabajador, porque
aquí uno trabajó todo el
tema de pandemia y obvia-
mente que nosotros necesi-
tamos nuestro dinero que

ya fue ganado», dijo Ortiz,
presidente del Sindicato.

- ¿Siempre están te-
niendo este problema
ustedes?

- Correcto, nosotros
siempre hemos tenido este
problema, desde que llegó
esta empresa que antigua-
mente se llamaba ‘Eco
Sweep’, ahora que se llama
‘DK’, siempre hemos tenido
este problema. El señor
Jorge Klein, dueño de la
empresa, no tiene el valor
para venir a hablar con sus
trabajadores; José Ma-
nuel Irarrázaval tampo-
co viene a hablar con sus
trabajadores. No dan dentro
de todo una respuesta con-
creta a la gente, para que
nosotros estemos tranqui-
los. Vino denante don Her-
nán exigiéndonos que nos
fuéramos a trabajar, noso-
tros no vamos a ir a traba-
jar porque yo encuentro que
nosotros necesitamos llevar
el pan para nuestras mesas.

- ¿Cuándo les debie-
ran haber pagado, el
jueves?

- Debieran habernos pa-
gado correctamente ayer
(jueves). Dijeron primero
que iban a pagar ayer (jue-
ves) a las 3 de la tarde, des-
pués a las 4 de la tarde, des-
pués dijeron que iban a pa-
gar como a las 7, entonces
yo encuentro que es una
burla hacia los trabajadores,
y eso no debería pasar por-
que aquí el Municipio es un
contrato millonario, enton-
ces no debería haber eso,
porque acá vienen y dicen
que es una empresa solven-
te, si se supone que es una
empresa solvente debería
obviamente pagar en la fe-
cha que corresponde.

- Miguel, ¿cuántos
son los trabajadores

CITACIÓN

ASOCIACIÓN DE REGANTES DEL CANAL HERRERA CITA
A REUNIÓN EXTRAORDINARIA PARA EL DIA JUEVES 17
DE DICIEMBRE DEL AÑO EN CURSO, PRIMERA CITACIÓN
18:00 HORAS, SEGUNDA CITACIÓN E INICIO 18:30 HORAS,
A REALIZARSE EN SAN FERNANDO N°62 SANTA MARIA
SAN FELIPE.

                                            LA DIRECTIVA

REMATE1°JUZGADO LETRAS DE SAN FELIPE y 2°
JUZGADO DE LETRAS DE LOS ANDES E-1933-2020, E-
1187-2020. FORUM CON GONZALEZ. KIA RIO5 EX 1.4 2015
HHYJ.44, FORD F150 XLT 4X4 2019 KXPH.39. MEJOR
POSTOR. 17 DICIEMBRE 2020 12.00 HORAS. EXHIBICION
PRESENCIAL EN CALLE SAN FRANCISCO N°196-B,
CURIMON. BASES EN WWW.REMATESVENEGAS.COM.
PAOLO VENEGAS ASTETE - RICARDO VENEGAS
ROJAS.MARTILLEROS. CONSULTAS +56959419398.

afectados por esta situa-
ción?

- Aquí somos más de 50
trabajadores que estamos
afectados con esta situación
que ya se viene arrastrando
hace varios meses, así es
que dentro de todo esto no
puede seguir pasando.

- ¿Hoy día (viernes),
van a trabajar o no?

-No, ni hoy día ni maña-
na, mientras no se nos pa-
guen nuestros sueldos.

MUCHOS AFECTADOS
Por el no pago legal a los

trabajadores se vieron afec-
tadas más de 150 plazas de
San Felipe. Durante la ma-
nifestación de los trabaja-
dores de la empresa DK, el
alcalde Christian Beals
bajó, se entrevistó con los
trabajadores y les dijo que
la Municipalidad estaba al
día y había pagado, y que
esta empresa termina el
contrato a fines de enero y
no la quiere ver más acá.

«Esta empresa termina
contrato el 26 de enero y
no la quiero ver más en
San Felipe, porque la ver-

dad es puro desastre. Esta
empresa ya tenía proble-
mas cuando se hizo la pri-
mera licitación. Yo como
concejal revisé la presenta-
ción y no consideraron los
antecedentes que tenían
con Contraloría, en una,
me parece que en una Mu-
nicipalidad de San Javier
o Villa Alegre, que hicieron
lo mismo, 50 millones que
no los sirvieron, porque
esta empresa en su Géne-
sis no es de riego, es de in-
geniería», dijo el alcalde
Beals.

En la conversación con-
minó a los trabajadores a
organizarse en una Coope-
rativa y participar como
empresarios.

Importante señalar que
le dejamos nuestro celular
al dueño para su derecho a
réplica, pero hasta el cierre
de esta nota no hemos reci-
bido respuesta alguna. En
todo caso la posibilidad de
responder a esta denuncia
está abierta. ¿Será legal pa-
gar los días 10 o no?, por-
que siempre se paga como
fecha final los días 5.
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‘Karo Matsumoto’ y su Fotografía Experimental
monocromática en el CIEM Aconcagua

Hoy finaliza la Expo
Fosis Navidad San Felipe

QUÍMICA, LUZ Y COLOR.- Aquí tenemos otro hueso de ani-
mal, imagen procesada de manera manual en cada una de
sus fases.

MONOCROMÁTICAS.- Esta joven artista visual sanfelipeña
nos muestra parte de su trabajo en exposición en el CIEM
Aconcagua.

TÉCNICA EXPERIMENTAL.- El proceso químico y la grafía
con luz nos anima a disfrutar del resultado final en este com-
puesto visual en un solo tono.

Hoy queremos presen-
tar a la artista visual sanfe-
lipeña ‘Karo Matsumoto’,
quien además es ilustrado-
ra y gestora cultural del Va-

lle de Aconcagua. Nació el
24 de noviembre de 1992, y
estudió Pedagogía en Artes
Visuales en la Universidad
Metropolitana de Ciencias

de la Educación.
Esta artista visual, ha

sido tallerista y profesora de
diversas técnicas artísticas
en establecimientos de edu-
cación formal en San Felipe
y en Santiago. Fue panelis-
ta del programa Online ‘En
tu casa Matinal’ del Canal
HolAconcagua de San Feli-
pe. Como artista visual ha
expuesto en ferias de artes
en La ex Casa Turquesa, en
la casa de la Cultura de Llay-
Llay y gran parte en el Valle
de Aconcagua; también par-
ticipó en exposiciones gru-
pales en la Galería Nemesio
Antúnez de Ñuñoa, y en
2019 y 2020 en Putaendo,
Calle Larga, Santa María y
San Felipe, junto al Colecti-
vo de Artes Bestiario Rural,
al que pertenece actualmen-
te.

Ha ilustrado portada y
artículos para la revista chi-
leno-argentina ‘El Bullicio’.
Además, en mayo del pre-
sente año ganó el concurso
de Ilustración de Aves en la
categoría Rapaces, del sitio

web de charlas y educación
Naturalistas Chile.

Actualmente Karo Mat-
sumoto es parte del equipo
de gestión cultural y talleres
de la Escuela de Artes y Ofi-
cios del Centro Almendral,
en la cual, en conjunto rea-
lizaron un trabajo curatorial
de más de 80 obras, que for-
man parte de la pinacoteca
histórica del mismo centro
cultural, como resultado de
esto, se creó la exposición y
venta de obras en la galería,
celebrando los 25 años del
mismo centro.

YA EN EL CIEM
También ella junto al

Colectivo de Artes Bestia-
rio Rural con la Muestra
Secundaria, estará expo-
niendo en el auditorio del
mismo lugar. En esta
muestra expone un traba-
jo de Fotografía experi-
mental, en el que desarro-
lla un punto de vista sobre
el color y superposición de
formas, de modelos orgá-
nicos, tales como huesos

de animales y plantas re-
colectadas en el Valle, ge-
nerando imágenes irrepe-
tibles monocromáticas de

un color azul de Prusia o
cian. Ambas muestras es-
tarán abiertas al público
hasta finales de enero.

MUÑECOS DE TRAPO.- Ella es Ruth Hurtado, artesana sanfelipeña que crea sus muñecos
de trapo desde hace dos años. Nuestros lectores la pueden contactar +56959826160.

HOY TERMINA.- Las autoridades inauguraron esta Expo Fosis Navidad San Felipe, que se
desarrolla en la Plaza de Armas de nuestra ciudad de 11:00 a 21:00 horas.

Hoy lunes llega a su fin la
Expo Fosis Navidad San
Felipe, que se desarrolla en
la Plaza de Armas de nuestra
ciudad de 11:00 a 21:00 ho-
ras. La muestra, organizada
por Fosis y la Municipalidad
de San Felipe, tiene como ob-
jetivo apoyar la reactivación
económica del sector, y cuen-
ta con 50 stands de empren-
dedores locales.

Se trata de una feria con
expositores en variados ru-

bros con excelentes produc-
tos, a muy buenos precios,
lo que resulta una gran al-
ternativa para los regalos
para esta Navidad. Compras
con sentido que aportan al
fortalecimiento de produc-
tores de la zona. Las cuñas
son del alcalde de San Feli-
pe, Christian Beals; de la
emprendedora Maritza
Valdivia y del director (S)
de Fosis Región de Valpa-
raíso, René Caballero.
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Ferias navideñas alegran el
corazón de chicos y grandes

en el bandejón de Yungay

SIEMPRE ALEGRES.- Ellas son dos de las anfitrionas en su puesto de regalos y adornos
navideños, siempre atentas y regalonas con sus fieles clientes.

LLEGÓ LA NAVIDAD.- Miles de personas llegan a estas ferias navideñas instaladas en el
bandejón de Alameda Yungay.

UN NIÑO
FELIZ.-

Estos
papitos

encontraron
el triciclo

que su
guagua

quería, no
esperó

mucho y se
fue peda-
leando a

casa.

De todas las edades llegan vecinos a las ferias navideñas ubicadas en el bandejón de
Avenida Yungay.

QUEDAN POCOS DÍAS.- Los precios son accesibles a todos los bolsillos, un adorno para el
hogar se puede conseguir en distintos tamaños y precios.

Miguel Torres, presidente de
la Feria del Regalo.

Roberto Aránguiz, socio de la
Feria del Juguete.

La Navidad pese a la
pandemia que nos agobia
siempre logró instalarse en
el corazón de la humanidad
y por ende también en el de
los sanfelipeños, lo que nos
lleva a poner la mirada en
los cientos de comerciantes
ambulantes ofreciendo sus
productos en las céntricas
calles de nuestra ciudad, y
también en las dos ferias
navideñas ubicadas tradi-
cionalmente en el bandejón
de Alameda Yungay. Las
cámaras de Diario El Tra-

bajo hicieron este domingo
una visita a dichas ferias, en
las que son 130 puestos re-
pletos de juguetes, adornos,
accesorios para el hogar y
comidas también.

FERIA DEL JUGUETE
Roberto Aránguiz, so-

cio de la Feria del Jugue-
te, nos explicó sobre las me-
didas sanitarias y puntos ge-
nerales de esta tradicional
feria, «ya son 41 años de
realizar esta Feria del Ju-
guete, en total somos 43 lo-

cales dos de comida y el res-
tos de juguetes, regalos y
adornos navideños, en la
parte sanitaria este año hay
controles de entrada y sali-
da de la feria, esto fue exigi-
do por la Autoridad para
que nuestros clientes estén
más seguros frente a la pan-
demia, la gente respeta las
normas y puedo reportar
que hasta este día domingo
las ventas están bien, somos
todos comerciantes de San
Felipe así que agradecemos
el apoyo de la ciudadanía»,
dijo Aránguiz a Diario El
Trabajo.

FERIA DEL REGALO
Nuestro medio hizo un

recorrido por todo el amplio
bandejón de Avenida Yun-
gay, visitamos también la
segunda feria, o sea, la Fe-
ria del Regalo, hablamos
con el presidente de la mis-
ma, Miguel Torres, quien
nos comentó sobre este pro-

yecto, «somos 87 comer-
ciantes en esta feria, tene-
mos de todo surtido jugue-
tes, lentes, gorros ropa za-
patillas de todo, todos so-
mos sanfelipeños tal como
nos pidió el Municipio no

pueden ser feriantes de
afuera, nosotros tenemos
como 20 años con esta fe-
ria, empezamos en el Tot-
tus y luego de estar en va-
rios sectores hasta que nos
instalamos acá en Yun-

gay», dijo Torres.
Invitamos a nuestros

lectores a visitar estas ferias
navideñas, son locales lim-
pios, buena atención y bue-
nos precios.
Roberto González Short
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Bomberos destaca participación de la comunidad en ‘Campaña de la Luca’

Los adultos tampoco fallaron en este compromiso social, gracias a tales aportes se recau-
daron este año la suma de $3.402.270.

Los más pequeñitos también donaron de sus ahorros para esta noble causa comunal, apo-
yar a Los Caballeros del Fuego.

CALLE LARGA.- A
pesar de la pandemia y de
la compleja situación eco-
nómica que ha tenido que
enfrentar gran parte de la
población, el pasado fin de
semana los callelarguinos
nuevamente mostraron su
compromiso con los bom-
beros de la comuna, reali-
zando un importante apor-
te monetario en el marco de
la ‘Campaña de la Luca’, que

todos los años se realiza en
beneficio de la Cuarta Com-
pañía de Bomberos de Ca-
lle Larga.

Un total de 3.402.270
pesos, fue lo recaudado por
los más de 70 voluntarios
que el pasado sábado reco-
rrieron la comuna, recolec-
tando los aportes de veci-
nos.

«Esta campaña fue
todo un éxito. No esperá-

bamos la cantidad de dine-
ro que obtuvimos. Todos
los fondos es para benefi-
cio de los voluntarios y
para realizar arreglos en el
cuartel, la verdad es que
estamos muy contentos
por la ayuda de la comu-
nidad», sostuvo Patricio
Urbina, director de la
Cuarta Compañía de Bom-
beros de Calle Larga.

También el alcalde

Leonardo Aguirre y la
administradora municipal
Dina González, destaca-
ron los aportes de los veci-
nos y la gran participación
de voluntarios en esta cam-
paña.

«Tenemos que agrade-
cer a los funcionarios mu-
nicipales, de salud y edu-
cación quienes participa-
ron como voluntarios y a
toda la comunidad de Ca-

lle Larga quienes se suma-
ron como todos los años a
esta campaña. Hago un
llamado a que apoyemos a
bomberos durante todo el
año en sus actividades y
colectas ya que ellos nece-
sitan de nuestros apor-
tes», sostuvo Leonardo
Aguirre.

«Sabemos el contexto en
que realizamos esta cam-
paña, y aún con todos los

inconvenientes que hemos
tenido este año, la comuni-
dad cooperó muchísimo en
esta campaña, superamos
el monto recolectado el año
pasado, aporte que permi-
tirá a los bomberos cubrir
muchos de sus gastos.
Agradecemos muchísimo a
la comunidad quienes han
ayudado a esta noble insti-
tución de nuestra comuna»,
agregó Dina González.
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Cae pareja que abastecía de droga a adictos de Santa María y San Esteban

Aquí tenemos la droga incautada a estas personas que distribuían droga en San Esteban y
Santa María.

Personal del OS-7 sacó
de circulación a una pareja
que se estaba dedicando a la
venta de diversos tipos de
droga a adictos de las comu-
nas de Santa María y San
Esteban. Con información
proporcionada por Carabi-
neros de la Tenencia de San-

ta María se dio cuenta de la
existencia de un domicilio
ubicado en Población Hé-
roes de la Concepción de esa
comuna donde sus morado-
res vendían droga.

Mediante una vigilancia
del inmueble y la figura de
un agente revelador, todo

ello coordinado con la Fis-
calía de San Felipe, se pudo
establecer la veracidad de la
información, ante lo cual se
tramitó una orden de entra-
da y registro del inmueble.

De esta manera los agen-
tes del OS-7 allanaron en el
inmueble encontrando en el

interior cocaína, pasta base y
marihuana dosificada lista
para su venta y la suma de
$69.600 producto de la ven-
ta de las sustancias ilícitas.

Los detenidos en el pro-
cedimiento fueron identifi-
cados como F.J.G.C., de 35
años y su joven conviviente
T.A.T.T., de 1 años de

edad. La pareja quedó a dis-
posición del Juzgado de Ga-
rantía de San Felipe por el
delito de Tráfico en peque-
ñas cantidades.



1010101010 EL TRABAJO  Lunes 14 de Diciembre de 2020

Unión San Felipe vence 2 a 1
a Copiapó y queda rozando

la cima de la Primera B

Trasandino vuelve a cobrar
poderío al golear 3 a 0 a Quintero

El externo Pablo Vergara superando la fiera marca de un defensor atacameño. (Foto: Emilio
Carvajal/Comunicaciones ANFP Matías Medel)

Parte del equipo titular festejando la apertura de la cuanta por parte de Jimmy Cisterna.
(Foto: Emilio Carvajal/Comunicaciones ANFP Matías Medel)

En la que sin lugar a du-
das fue la mejor presenta-
ción del cuadro sanfelipeño
en la era de Héctor Roco
Lucero, el Uní Uní fue a la
capital de la Tercera Región
para imponerse en la ago-
nía, pero muy merecida-
mente a Deportes Copiapó

por 2 goles a 1, gracias a las
anotaciones de Jimmy
Cisterna y el canterano
Ignacio Mesías.

La presentación ante los
atacameños ilusiona de cara
al futuro, porque se vio a un
cuadro aconcagüino más
compacto y con mayor or-

den en la elaboración y te-
nencia del balón, además de
ser muy efectivos a la hora
de aprovechar las oportuni-
dades, lo que fue clave para
que pudieran quedarse con
tres puntos que tienen do-
ble valor, a raíz que fueron
en calidad de visitantes ante

uno de los equipos más po-
tentes de la categoria que
viene cumpliendo una cam-
paña más que interesante.

El primer gol rojiblanco
cayó en el 37’ y fue obra del
viñamarino Jimmy Cisterna
quien, con un zapatazo fino,
pero al mismo tiempo muy
potente clavó un balón al
ángulo del pórtico custodia-
do por Hernán Muñoz.

Deportes Copiapó res-
pondió cerca del final del
pleito mediante un tanto de
Zederick Vega cuando

restaban escasos nueve mi-
nutos para que concluyera
el tiempo reglamentario.
Felizmente los sanfelipeños
no se cayeron en lo anímico
y siguieron firmes en su
propuesta, lo que les permi-
tió al final adueñarse de la
victoria con un gol del de-
lantero Ignacio Mesías.

Frente a Copiapó Héctor
Roco Lucero alineó a los si-
guientes hombres: Andrés
Fernández; Francisco
Salinas, Jesús Pino, Ma-
tías Silva, José Vargas;

Leandro Fioravanti,
Juan Méndez, Bairo Ri-
veros, Jimmy Cisterna, Pa-
blo Vergara y Julio Cas-
tro. También vieron acción
Lucas Wilchez, Daniel
Opazo, Enzo Ormeño y el
goleador Ignacio Mesías.

Este triunfo permite que
el Uní Uní se consolide en
la segunda ubicación en la
tabla de posiciones con 38
unidades, quedando a sólo
2 de distancia del puntero
Ñublense que tiene 2 parti-
dos menos.

El triunfo del sábado permitió a los andinos escalar al segundo lugar del grupo Norte.

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521

En que para muchos era
un partido clave en las as-
piraciones de Trasandino
para meterse en la postem-
porada, el conjunto andino

no tuvo mayores dificulta-
des para vencer sin apela-
ción por 3 goles a 0 a Quin-
tero Unido.

El duelo que tuvo lugar

la tarde del sábado recién
pasado en el Estadio Muni-
cipal de San Felipe los diri-
gidos por Miguel Sánchez
dejaron en claro que son un
cuadro que habrá que tener
en cuenta, y que mejor que
hacerlo con una victoria cla-
ra e inobjetable. Los goles
aconcagüinos corrieron por
cuenta de: Bastián Leca-
ros (25’ y 71’) y Lucas Fa-
rías (85’). Las dos últimas
anotaciones fueron de pe-
nal. Por el grupo Norte tam-
bién se enfrentaron en Ova-
lle, Provincial Ovalle y Li-
mache, pleito en el que se
impusieron los visitantes
por 4 a 0.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: No se quede sin pedir disculpas ya
que es lo más correcto. Eso demuestra que
a pesar de todo no tiene malas intenciones.
SALUD: Disfrute de ese estado de ánimo que
le invade. Disfrute la vida. DINERO: Sea pru-
dente en la toma de decisiones en tu traba-
jo. COLOR: Púrpura. NÚMERO: 11.

AMOR: Mientras más natural sean las co-
sas serán mucho mejor para la relación.
SALUD: Cuídese un poco más este último
mes del año 2020. DINERO: No invierta di-
nero del día de hoy y menos cuando no ma-
nejar toda la información al respecto. CO-
LOR: Amarillo. NÚMERO: 23.

AMOR: El orgullo en este momento puede
terminar alejándole de sus seres queridos.
SALUD: El sedentarismo no le favorece mi
le ayuda en nada, en especial si su salud no
ha estado bien. DINERO: No adquiera más
deudas, ya es suficiente con las que tiene.
COLOR: Terracota. NÚMERO: 3.

AMOR: Haga cuanto esté a su alcance para
encontrar la felicidad. SALUD: Más cuidado,
no se exceda de copas o lo puede lamentar
después. DINERO: Es importante que duran-
te este último mes del año no adquiera deu-
das demasiado abultadas. Cuide el presu-
puesto. COLOR: Negro. NÚMERO: 30.

AMOR: Quienes están a su alrededor bus-
can entregarle afecto y amor. No los aleje.
SALUD: No ganan nada con enojarse, muy
por el contrario, sólo terminar dañando su
salud. DINERO: No debe alejarse tanto de
sus objetivos trazados. COLOR: Marengo.
NÚMERO: 1.

AMOR: No cargue en su alma cosas tan do-
lorosas, trate de sacarlas para poder ser fe-
liz. SALUD: Distraerse ayuda a sobrellevar
los problemas cotidianos. DINERO: Si tiene
dudas sobre ciertas cosas en el trabajo es
mejor que las pregunte. COLOR: Salmón.
NÚMERO: 15.

AMOR: Puede que parezca que la vida es
una encrucijada, pero en su corazón encon-
trará la respuesta que busca. SALUD: Cui-
dado con dejar de lado todo lo que tenga que
ver con condición de salud. DINERO: No le
tema a los desafíos que le depara el futuro.
COLOR: Violeta. NÚMERO: 9.

AMOR: No se quede callado/a, es mejor
que hable las cosas o quienes están a su
lado no sabrán lo que ocurre en usted.
SALUD: No olvide que debe controlar su
salud con un médico. DINERO: Vaya fiján-
dose metas para el próximo año. COLOR:
Verde. NÚMERO: 8.

AMOR: Quienes le quieren de verdad sa-
brán apoyarle en el momento preciso. No
estará solo/a. SALUD: Cuidado al condu-
cir este día, evite hacerlo estando tan ago-
tado/a. DINERO: No se debe ver envuelto
en problemas en su trabajo. COLOR: Rojo.
NÚMERO: 10.

AMOR: Disfrutar con los suyos debe ser
su objetivo principal, para así rodearse de
su afecto. Eso le hará bien a su corazón.
SALUD: Ojo con los cólicos estomacales.
DINERO: Los pasos en materia financiera
deber ser muy bien calculados. COLOR:
Blanco. NÚMERO: 12.

AMOR: Puede que se haya equivocado,
pero eso no quiere decir que usted tenga
toda la culpa. SALUD: Disminuya un poco
el ritmo. DINERO: No se debe rendir a pe-
sar que el camino se torne lleno de obstá-
culos. Confíe en sus capacidades. CO-
LOR: Gris. NÚMERO: 2.

AMOR: Es momento de ceder con el fin de
que el conflicto entre ustedes pueda solu-
cionarse con prontitud. SALUD: Evite tras-
nochar será muy bueno para ahorrar fuer-
zas. DINERO: Si decide hacer inversiones
trate de hacerlo analizando las variables.
COLOR: Rosado. NÚMERO: 36.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe
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Internos atenderán sala de ventas de panadería inaugurada por Gendarmería

La ceremonia de inauguración se realizó en el exterior de la sala de ventas y estuvo presidi-
da por la directora regional de Gendarmería, coronel Sandra Toledo.

Este recinto ofrecerá productos elaborados por usuarios de la panadería y taller de  grabado
láser del CET de Putaendo.

PUTAENDO.- En fe-
brero de 2018 se inauguró
la panadería del Centro de
Educación y Trabajo (CET)
de Putaendo. Luego de un
aumento paulatino de su
producción y la constante
capacitación de los usua-
rios que laboran en el ta-
ller, este jueves se procedió
a inaugurar la Sala de Ven-
tas, ubicada a un costado
del estacionamiento de la
unidad, donde se ofrecerá
a los habitantes de la co-
muna los productos elabo-
rados por los propios usua-
rios.

La concreción de este
proyecto era un anhelo de
los funcionarios y de la pro-
pia población penal, la que
esperaba poder ofrecer
pan, empanadas y pizza,
además de los trabajos que
realizan en el taller de gra-
bado láser. Serán los pro-
pios usuarios del CET quie-
nes se encargarán de aten-
der al público. La sala esta-
rá abierta de lunes a vier-
nes, de 8:00 a 12:00 y de
15:00 a 17:30 horas.

La ceremonia de inaugu-
ración se realizó en el exte-
rior de la sala de ventas y
estuvo presidida por la di-
rectora regional de Gendar-
mería, coronel Sandra To-
ledo, quien destacó la im-

portancia que esta iniciati-
va tiene en el proceso de
reinserción de los internos
del Centro.

«Aquí se demuestra el
compromiso y el trabajo
que realiza el personal de
Gendarmería en pos de la
reinserción. El contar con
una sala de ventas que esté
abierta a la comunidad es
bastante positivo porque
habla de que la reinserción
es posible. Es posible si te-
nemos las condiciones para
entregarles una herra-
mienta de trabajo y si la
comunidad la recibe y les
entrega la oportunidad que
ellos merecen. Tenemos que
trabajar en conjunto para
que ellos no vuelvan a de-
linquir y cortar el circulo de
la delincuencia».

Por su parte el jefe del
CET, sargento primero
Claudio Menares, sostu-
vo que «hoy damos térmi-
no a un proceso y el inicio
a otro. La primera parte
significó la postulación del
proyecto, el que nace de la
misma necesidad de la co-
munidad. Inauguramos
una panadería y la gente
se comenzó a acercar a la
unidad a preguntar si ha-
bía pan disponible para la
venta. Ahí nació la necesi-
dad de generar el proyec-

to; se postuló al departa-
mento de reinserción y tu-
vimos la gran noticia de
que había sido adjudica-
do».

La dependencia será
atendida por dos usuarios,
quienes recibieron la capa-
citación adecuada para en-
tregar un buen servicio. Uno
de los encargados de vender
los productos será Jorge
Cepeda (47), quien se mos-
tró feliz de esta oportuni-
dad.

«Me parece algo muy
importante para mí. Con
esto uno se puede proyec-
tar al medio libre y con la
autodisciplina uno lo pue-
de lograr. Vas a tener con-
tacto con la gente, vas a
estar comunicado. Invito a
la gente a que venga a pro-
bar nuestros productos, a
conocer el producto que es
elaborado por nosotros
mismos con profesionalis-
mo, mucho empeño y cari-
ño».

La materialización de la
sala de venta implicó una
inversión de aproximada-
mente $16.000.000 y el
compromiso de todo el
equipo del CET, el cual
aportó desde sus respecti-
vas labores para la concre-
ción de este anhelado espa-
cio.

Casi $600 millones de inversión en mejoras para el Hospital San Juan de Dios

Una
inversión

cercana a
los $600
millones

está
ejecutan-

do el
Hospital

San Juan
de Dios
de Los
Andes.

Las obras de Hospital a Punto fueron visitadas este viernes 11 de diciembre por la directora
del Servicio de Salud Aconcagua, Susan Porras; el director del Hosla, Dr. Arturo Ramírez; y
el equipo directivo del Hosla, quienes observaron in situ el avance de los trabajos.

LOS ANDES.- Una in-
versión cercana a los $600
millones está ejecutando el
Hospital San Juan de Dios de
Los Andes, en tres proyectos
de mejora de su infraestruc-
tura. Se trata de fondos otor-
gados por el Ministerio de
Salud a través del programa

Hospital a Punto, los que
pretenden mejorar las condi-
ciones de estadía para los pa-
cientes y trabajadores del es-
tablecimiento.

Uno de los proyectos
más esperados tiene relación
con la climatización del 3°
piso del edificio de hospita-

lización, donde se ubican ac-
tualmente el servicio de Me-
dicina y donde las altas tem-
peraturas de verano se hacen
sentir con intensidad duran-
te todo el día. Con este pro-
yecto se mejorará de mane-
ra ostensible la estadía de los
pacientes, quienes frecuen-

temente hacían sentir su
malestar por el calor en ese
servicio. Este proyecto tiene
un costo de $125 millones.

El segundo proyecto
está vinculado a la remode-
lación de los baños del Con-
sultorio de Especialidades y
del Edificio Patrimonial,

además de las duchas del
servicio de Traumatología.
Estos serán renovados com-
pletamente y el proyecto al-
canza a $228 millones.

El tercer proyecto se re-
fiere a la conservación de
pisos, pasillos y cielos de
distintos sectores del hospi-

tal, entre los que destacan
los pasillos que conectan el
edificio de hospitalización
con el edificio de la Unidad
de Emergencia, el patio de
acceso de visitas y el edifi-
cio patrimonial. El monto
de este proyecto es de $226
millones.


